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Митрополит Иларион: Церковь всегда с людьми в их
испытаниях и скорбях

Служба коммуникации ОВЦС, 23.03.22.Вечером 23 марта 2022 года председатель Отдела
внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион
совершил Литургию Преждеосвященных Даров в московском храме в честь иконы Божией Матери
«Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке.

Архипастырю сослужили клирики храма.После сугубой ектении владыка Иларион вознес молитву
о скорейшем восстановлении мира.По окончании богослужения архипастырь обратился к
верующим со словом проповеди:«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

В дни Великого поста Церковь предлагает нам истории из Ветхого Завета, и эти истории звучат на
вечерних богослужениях.На этой неделе мы слышим известную библейскую историю Ноя. Бог
сказал Ною, что будет на земле потоп и вся тварь на земле погибнет. Но для того, чтобы
сохранилась жизнь на земле, Господь повелел Ною построить большой ковчег, в который должен



был войти и сам Ной, и все его семейство, и из всех животных по паре.

Строительство ковчега велось очень долго. Люди смотрели на Ноя и, наверное, думали, что он
сумасшедший, строит какое-то непонятное сооружение, непонятно для чего. А Ной продолжал
строить, потому что так повелел ему Создатель. Бог указал ему материал, план конструкции,
способ изготовления и размер каждой детали.

Ной строил и строил ковчег, а люди продолжали грешить, люди не слышали голос Бога, который
был к ним обращен. Наконец, наступил тот час, когда Ной и его семейство вошли в ковчег.
Представим себе: сухая плодородная земля, светит солнце, все вокруг занимаются своими
делами, и вдруг какой-то непонятный человек, построивший огромную махину, заходит туда сам,
загоняет свой скот. Как на него смотрели люди, о чем они думали?

И вот Бог послал на землю великий потоп: полил дождь, вода начала подниматься, а ковчег
оставался на плаву. Погибло все, что было на земле, – спаслись только Ной и его семья на ковчеге,
а также все твари, которых пророку также было велено взять с собой.

Из книги Бытия мы еще услышим о том, как долго плавал ковчег на водах, как он пристал к горе,
как Ной выпускал птиц, чтобы понять, ушла ли вода с земли.Библейское учение о всемирном
потопе служит для нас напоминанием о том, как Бог заботится о человеке и как в нужный момент
Господь всегда подсказывает человеку, как поступить и где искать спасение.

С самых ранних времен существования христианской Церкви Ноев ковчег воспринимался как
прообраз Церкви Христовой. Уже на фресках римских катакомб мы видим изображения Ноя и
ковчега, который воспринимался как Церковь, ведущая людей ко спасению. Среди бушующего
моря жизни, среди разгула человеческого греха и человеческих страстей Церковь – тот
спасительный ковчег, который позволяет людям сохранить жизнь, семью, пережить катастрофу и
вновь вернуться к жизни, чтобы заново созидать мир вокруг себя.

Церковь всегда помогала людям на их жизненном пути. Церковь всегда была с людьми в их
испытаниях и скорбях. И сегодня Церковь помогает людям, оказавшимся в трудной, трагической
ситуации, людям, которые стали жертвами происходящих событий, вне зависимости от того, на
какой стороне они находятся. Потому что Бог любит всех и сострадает каждому страждущему
человеку.

Для каждого человека, который пожелает войти в спасительный ковчег Церкви, открыты ее двери.
В этом разница между Церковью и Ноевым ковчегом: в Ноев ковчег вошли только те, кому Господь
открыл туда доступ, а в ковчег Церкви Христовой войти может каждый желающий.



В дни Великого поста будем особым образом воспринимать то, что происходит вокруг нас, и
вслушиваться, вдумываться в те сигналы, которые нам посылает Бог – через обстоятельства нашей
жизни, и через то, что мы слышим от других людей, и в особенности, конечно, через то, что мы
слышим в молитве – как ответ на наше обращение к Богу.

Очень часто человек обращается к Богу в молитве, когда не знает, что ему делать, куда идти, и
Господь отвечает ему, показывает, как надо действовать, чем заняться, как ответить на то, что
происходит вокруг него.

Будем вслушиваться в голос Божий, который звучит в нашем сердце и помогает нам распознать,
где добро, а где зло, где правда, а где ложь. И будем подражать древним праведникам в их вере
и доверии к Богу. Пусть ветхозаветная история о Ное и его семействе, которое смогло пережить
всемирную катастрофу, послужит для нас и назиданием, и утешением в дни Великого поста.
Аминь».

Источник: https://mospat.ru/ru/news/89100/
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